



Parte programa para emprendedores industriales con foco en innovación y sostenibilidad

- **La iniciativa busca entregar herramientas tecnológicas y de gestión a emprendedores locales para impulsar la innovación, la sostenibilidad y el crecimiento de nuevos negocios industriales en la región.**

sén, una instancia que lidera el proceso de descentralización en la toma de decisiones, impulsando el desarrollo económico y productivo con pertinencia territorial.

Según el Informe de Competitividad Regional 2023, la Región de Aysén presenta bajos índices en innovación y adopción tecnológica. Por su parte, un estudio de Corfo de 2022 advierte que los emprendedores de zonas extremas enfrentan serias dificultades para acceder a formación especializada. Este programa responde directamente a esas brechas, entregando herramientas concretas en áreas clave como digitalización, eficiencia energética, impresión 3D e inteligencia artificial, todo bajo un enfoque transversal de sostenibilidad, inclusión y resultados medibles.

“Este programa es una muestra concreta del rol que cumple la descentralización efectiva en el impulso al desarrollo productivo regional. Gracias al Comité de Desarrollo Productivo Aysén, hoy podemos responder con pertinencia territorial a las brechas del ecosistema emprendedor, entregando formación especializada a quienes están creando valor en sus propios territorios”, señaló Humberto Marín, director de Corfo Aysén. “Queremos ver más innovación, más colaboración y más sostenibilidad en el corazón del quehacer económico de Aysén”, agregó.

Por su parte, el Director del Campus Patagonia,



profesor Mario Brito, destacó la importancia de este programa como una respuesta concreta a los desafíos del ecosistema emprendedor regional. Subrayó que esta iniciativa permite articular las capacidades académicas con las necesidades de los sectores productivos, el talento humano y los recursos del territorio. “Estamos muy contentos de poder responder a las expectativas de Corfo en la tarea de abordar acciones efectivas tendientes a superar las brechas en el ecosistema emprendedor a nivel regional”, afirmó. Además, relevó que esta formación especializada entregará herramientas clave para fortalecer los negocios, abordando temas como la planificación del mantenimiento, la programación de actividades críticas y la mejora integral de las propuestas de valor de cada emprendimiento.

Para Jessica Ruiz, artesana e integrante de Apiacoy, esta iniciativa representa una oportunidad concreta para fortalecer tanto el desarrollo individual como colectivo de su agrupación. Destacó que “en alianza con la Universidad Austral vamos a asistir a una capacitación en la cual esperamos obtener el conocimiento necesario para poder crecer. La idea es que cada uno crezca en forma personal y, en conjunto, crecer como agrupación”. Además, señaló que proyectan construir un pequeño barrio industrial con talleres propios, que permita generar empleo y prácticas para estudiantes, incorporando nuevas tecnologías y estándares productivos actuales.

Además de incorporar contenidos actualizados y metodologías activas, el programa se vincula con redes estratégicas del territorio como la Red Pro Emprendimiento e Innovación de Aysén, cooperativas, asociaciones rurales y espacios de coworking. Las actividades combinarán teoría y práctica a través de sesiones grupales, talleres interactivos y mentorías personalizadas, con foco en el desarrollo de proyectos reales. Esta iniciativa forma parte de un conjunto de iniciativas similares que impulsa Corfo, sobre formación y difusión del emprendimiento e innovación, ejecutados por diversos actores que contribuyen a fortalecer el ecosistema regional de emprendimiento e innovación.